

ciales que resultaron delincuentes, y sacó fuera del Estado á algunos individuos del fuero comun, que consideró complicados en aquella asonada, mas bien como una disposicion precautoria para restablecer completamente el órden, que seguia amenazado, sin perjuicio de seguirles la causa que se les inició. Entre estos, desgraciadamente, se hallaba un funcionario público contra quien aparecian indicios vehementes de complicidad, y que no habiendosele podido probar las citas que le perjudicaban por la fuga de los que las hicieron, segun aparece por las diligencias practicadas, fué puesto en libertad, y se sobreseyó en su causa por aquel motivo. Se han impreso las piezas principales del proceso, y por esta razon no creé necesario el gobierno pasar las comunicaciones respectivas al Congreso.

Paso ahora, señores, á manifestar el estado de los negocios, tales como hoy se hallan, y estoy pronto á daros todas las aclaraciones que pidais al gobierno para instruiros suficientemente de cuanto os convenga saber acerca de los diversos ramos que voy à describir.

TRANQUILIDAD PUBLICA.

Esta hoy se halla afianzada en concepto del gobierno, por que el último combate de los partidos ha terminado por las elecciones practicadas en Junio, y ellas han dado por resultado una especie de transaccion instintiva, pues se hallan al frente de los negocios públicos, personas de moralidad reconocida, y notabilidades de una y otra fraccion politica en que se ha hallado dividido el pais. Un contrapeso saludable en las opiniones dará lugar á la discusion, mantendrá el equilibrio en las aspiraciones de los partidos, y la justa oposicion será reciproca. Ademas, la actividad del actual gefe de las armas, y la lealtad y buen sentido de la guarnicion, garantizan el porvenir y desarmará probablemente á las facciones, si es que estas aun meditasen nuevos trastornos que acabarian de desacre-